

## 令和2年12月定例教育委員会 会議録

- 1 開催期日 令和2年12月24日(木)  
開会 午前 8時58分  
閉会 午前10時20分
- 2 開催場所 地域情報センター 2階 研修室
- 3 出席者名 教育長 布施 東 雄  
委員(教育長職務代理者) 大 家 志 夫  
委員 不二井 悟 史  
委員 北 川 えい子
- 局長 樋 爪 友 一  
局参事 馬 渡 竹 志  
次 長 朝 倉 恵 子
- 欠席者名 委員 宮 下 静 子

### 4 議 事

#### 5 議事の経過について

事務局の進行により、教育長から、12月議会についての報告、赴任した新しいALTについての報告があり、前会議録の承認を得た後、会議録署名員に不二井委員及び北川委員を指名し、承認されました。審議議件なく、その他について質疑応答が行われました。

次に、1月の定例教育委員会の開催期日を1月29日(金)午後1時30分と決め、閉会しました。

#### \* 主な質疑・応答等について

### 12月 定例教育委員会議事録

#### 一 教育長報告 一

本日12月24日は、各小中学校の終業式でした。新型コロナウイルスがじわじわと、或いは勢いを増して迫ってきていますが、穴水町では今のところ罹患者が0ですが、もうそこまできているような勢いで

す。

11月30日から12月議会が開会されました。一般質問で、町立学校施設整備基本構想計画等についての質問が3つほどありました。

町成人式や町立志のつどいの詳細が別紙で出ておりますので、後ほど皆さん方のご意見を伺いたいです。

最後になりますが、12月14日に、空席になっておりましたALTがオーストラリアからやってきました。お名前は「ガブリエル」と言いまして、ご両親がマレーシア生まれで、オーストラリアに移住して、彼女もそこで日本語を勉強したそうです。コロナ禍なので、日本に入国してから2週間隔離された生活を送り穴水にやってきましたが、たいへん気さくで明るくて、今は既に授業に入っています。

以上です。

## － 議事 －

教 育 長 本日、議事はございませんが、別紙でお示ししております、「町成人式」並びに「町立志のつどい」についてです。よろしく願いいたします。

事 務 局 長 「穴水町成人式について」説明

教 育 長 何かご意見ご質問等ございませんか。

大 家 委 員 成人式後の会食等を危惧されていましたが、町として成人者には呼びかけや自粛を要請されるのですか。

事 務 局 長 実行委員会の委員には、中止という言い方はしていませんが、自粛を要請しています。

教 育 長 会食は5名以内というのには謂れがあるのです。コミュニティーを研究している先生が、いつものメンバーで5名以内ならいいでしょうというお話をされておりました。人間は色々な人とコミュニティーを作っていくのだけれど、いつものメンバーならそんなに感染が他の人にまで広がっていかないだろうということですが、いつものメンバーとなると、成人式はいつものメンバーであっていつものメンバーでないで、そのあたりは他県から帰省してくるので人数も多く危惧される場所ではあります。実行委員の皆さんからも参加者にお話いただいたりして、今回は自粛した方がいいかなというようにもっていかればよいかと思っています。

不 二 井 委 員 全国での開催状況はどうですか。

事 務 局 長 中止のところもありますし、延期のところもあります。県内は全部の市町が開催するのですが、仮にどこかの市町が中止すれば中止が増えるという可能性もあります。子どもたちにとっては

ひとつの節目なので、開催してあげたいというのはあるのですが。反面怖いというのもあります。

不二井委員 全国で開催すると、どこかにクラスターが起きる確率が高いですよ。

(途中省略)

大家委員 成人者は、県外在住は多いですね。

教育長 どうしても感染拡大地域に居住している子どもが多いですね。参加率77%ほどで、いつもの年より多い参加率です。全体数が少ないのでこのような人数になっていますが、ラベンダーホールで二人おきくらいに座るとそれほど密にはならないと思っていますし、大幅に人が動くということはそうなくて、式が始まると実行委員の子どもたちだけが動くということが想定されます。

大家委員 式自体は聞く一方でそんなに喋らないし、問題は写真ですね。

事務局長 マスクは常時着用しているのですが、写真の時だけは外すという形です。壇上に上がったときには一言も喋らないということです。

教育長 私が教育長になってからは、ずっとこの実行委員会方式で行っていて続いてきています。お仕着せではなく自分達の仲間がやっているということで、皆、外れること無くてきばきと動き、これまでやってきましたし、それが良いと思っていました。

不二井委員 学生は、意識が高い人もいれば低い人もいますので (途中省略) 怖い部分もあり、また一生に一度ですのですね。

大家委員 例年は1時間30分ほど要しているのですか。

教育長 全て終わるのは、もう少しかかっていますね。アトラクション等がありますので。

大家委員 かなり短縮はされているのですね。

(途中省略)

教育長 今の所は実行委員会で決定した内容で実行したいと思いますが、今後、新型コロナウイルスの感染状況が変われば延期や中止の決定をすることになりますので、よろしく願いいたします。では「立志のつどい」についてお願いいたします。

事務局長 「穴水町立志のつどいについて」説明

そこで閉会の挨拶を、職務代理者の大家委員にお願いしたいと思います。

大家委員 わかりました。

教育長 子どもたちにとって、節目に、励ましたり、振り返ったりして、前を見る決意を新たにする大変良い機会です。子どもたちは、節目節目に振り返って見直す機会があります。「立志のつどい」は、2年の終わりに高校入試に向けた3年生をどのように過ごすか覚悟を決める、そういう機会かと思います。そういうものがないと、人間というものはついつい惰性に陥ってしまい、なるものもなくなると思いますので、大変良い機会かと思います。強い志をたてていってほしいというのが我々の願いですので、このような機会を設けることは良いことと思います。減り張りをつけた生き方、そういうことが大切なのだろうと思っています。惰性に流れて流されていく、そういうことがないようにしたいということです。いろいろな人のいろいろな意見を聞くことが大切だし、聞く耳を持たせることが大切ですね。

不二井委員 記念品は何ですか。

(途中省略)

教育長 会場は、中学校の武道場を予定していますので、よろしく願いいたします。次に、給食の食材の件です。

事務局長 前会の定例教育委員会時に大家委員より「美味しい給食」についてのご質問がありましたので、別紙のとおり食材と献立名をご報告いたします。

(別紙参照)

今後も記載のペースで提供していきたいと考えております。

教育長 経済支援でもあります。

(途中省略)

教育長 では、その他の「いじめ・不登校」です。

朝倉次長 (詳細説明)

教育長 何かありますか。

(途中省略)

大家委員 35人学級についてお伺いいたします。

(途中省略)

大 家 委 員 教職員の下校時間はどうか。

教 育 長 今は、それほど遅くないです。穴水町は、ほぼ県平均です。どうしても時間数の多くなるのは、校長・教頭等管理職、主幹教諭、部活動の指導顧問ですが、80時間越えはありません。

(途中省略)

不 二 井 委 員 成人式の間診票は提出するだけですか。熱があれば、どのように対応するのですか。

事 務 局 長 当日も会場で検温し、対応いたします。

教 育 長 間診票は罹患した場合のその後の対応ですね。

(途中省略)

教 育 長 では、1月の行事予定です。

馬 渡 局 参 事 (1月行事予定について説明)

教 育 長 他に付け加え等ありますか。  
では次回の定例教育委員会の日程です。

(日程調整)

教 育 長 では、次回の定例教育委員会は、1月29日(金)午後1時30分から開催いたします。よろしく願いいたします。他にありませんか。

委 員 全 員 ありません。

教 育 長 秋に中学校で睡眠の話を外務講師を迎えて生徒たちに行いました。7～8時間の睡眠を取らなければ睡眠不足でアドレナリンが出続ける状態であるという話でしたが、その後の感想文を読むと、皆一様に「睡眠が大切なことがわかりました。ゲームは寝る前までしないようにします。」等書いてありました。普段から先生方も指導をしているのですが、専門家の話を聴く(本物の話を聴く)ということはとても大切であり、効果のあることです。  
以上、これで定例教育委員会を終わりたいと思います。本日は、ありがとうございました。

以 上

穴水町教育委員会会議規則（昭和 31 年教育委員会規則第 2 号）第 15 条第 2 項の規定により、署名する。

会議録署名員

教 育 委 員

---

教 育 委 員

---